


ORARI APERTURA AL PUBBLICO UFFICI COMUNALI - Via Roma 6 - San Gillio - Telefono 011.9840030
UFFICI LUN. MART. MERC. GIOV. VEN. SAB.

CIMITERO COMUNALE Via La Cassa

reperibilità telefonica dalle ore  08.00 - 12.00 per il sabato 
(ed altre chiusure di oltre due giorni)

PER ESCLUSIVO SERVIZIO DI: STATO CIVILE - DICH. NASCITA 
DECESSO PREVIO CONTATTO TELEFONICO AL 349/4311878 o 349/7673563

Orario invernale

Orario estivo

Orario invernale
Orario estivo

9.00 -13.00 CHIUSO CHIUSO CHIUSO9.00 -13.00
13.30 -16.30

9.00 -13.00
13.30 -16.30

9.00 -13.00 CHIUSO CHIUSO CHIUSO8.30 -12.30
14.00 -17.00

8.30 -12.30
14-00 -17.00

RIFIUTERIA Via Matteotti 16

8.00 -17.30       8.00 -17.30       8.00 -17.30        8.00 -17.30       8.00 -17.30     8.00 -17.30

8.00 -19.30       8.00 -19.30       8.00 -19.30        8.00 -19.30       8.00 -19.30    8.00 -19.30

Nella sezione del sito web del Comune dedicata ai servizi http://www.comune.sangillio.to.it/it/aree-tematiche/ sono pubblicati informazioni, comunicazione e aggior-
namenti. Le pratiche complesse saranno eseguite anche oltre l’orario di apertura al pubblico previo appuntamento telefonico al 0119840030 (+ interno) o tramite posta

CHIUSO 9.00 -11.00 9.00 -11.00 13.00 -15.00 CHIUSO CHIUSO

CHIUSO 9.00 -11.00 9.00 -11.00 11.30 -13.30 CHIUSO9.00 -11.00

CHIUSO 9.00 -11.00 9.00 -11.00 11.30 -13.30 CHIUSO9.00 -11.00

CHIUSO 9.00 -11.00 9.00 -11.00 11.30 -13.30 CHIUSO9.00 -11.00

CHIUSO 9.00 -11.00 9.00 -11.00 11.30 -13.30 CHIUSO9.00 -11.00

CHIUSO 9.00 -11.00 9.00 -11.00 11.30 -15.00 CHIUSOCHIUSO

12.15-13.30 CHIUSO 12.15 -13.30 12.15 -13.30 CHIUSOCHIUSO

CHIUSO 14.45-17.45 9.15 -12.15

PIANO PRIMO - SEGRETERIA - UFF. PROTOCOLLO
(mail: segreteria@comune.sangillio.to.it)  Sig.ra P. Giuliano, Ref. Uff.

PIANO TERRENO - AREA DEMOGRAFICA AMMINISTRATIVA 
ANAGRAFE - STATO CIVILE - ISTRUZIONE - SOCIALE
(mail: anagrafe@comune.sangillio.to.it)  Dott. G. Tummillo, Ref. Area

PIANO TERRENO - AREA DEMOGRAFICA AMMINISTRATIVA
ELETTORALE - SERVIZI CIMITERIALI -
(mail: demografici@comune.sangillio.to.it)  Dott. G. Tummillo, Resp. Area

PIANO PRIMO - AREA ECONOMICA FINANZIARIA - RAGIONERIA
(mail: ragioneria@comune.sangillio.to.it)  Dott.ssa T. Conte, Resp. Area -
Sig.ra A. Granaglia, Ref. Uff.

PIANO TERRENO - AREA ECONOMICA FINANZIARIA - TRIBUTI 
COMMERCIO (mail: tributi@comune.sangillio.to.it)
Dott.ssa T. Conte, Resp. Area - Dott.ssa D. Serpe, Ref. Uff.

PIANO PRIMO - AREA TECNICO MANUTENTIVA
(mail: segreteriatecnica@comune.sangillio.to.it) Geom. E. Bianco, Resp.
Area – Geom. I. Convertino, Edilizia Privata – Ing. jr. M. Poma, Lavori
Pubblici

PIANO TERRENO - AREA VIGILANZA
(mail: polizialocale@comune.sangillio.to.it) 
Comm. P.L. F. Brach Loieta - Ag. P.L. S. Olivetti

PIANO TERRENO - BIBLIOTECA
(mail: biblioteca@comune.sangillio.to.it) Via Piave 4, tel. 011/9840627
Dott. G. Tummillo, Resp. Area – Sig.ra L. Cappello, Ref. Uff.

CHIUSO14.45 -17.45 14.45 -17.45



Cari concittadini, 
è passato quasi un anno dall’ultima uscita del notiziario comunale
“San Gillio Insieme”.
Nonostante il permanere di una situazione ancora molto instabile e
complicata a livello generale, in questi mesi siamo riusciti a mettere
in atto una serie di progetti su cui abbiamo lavorato in questi anni e
che avevamo promesso di realizzare quando quattro anni fa abbia-
mo chiesto il vostro mandato ottenendo il grandissimo consenso che
ci avete accreditato. Abbiamo fatto partire gran parte dei lavori 
programmati, anche grazie al ricevimento di contributi dalla Regione
Piemonte e dalla Città Metropolitana, frutto del grande lavoro di
progettazione svolto dall’Amministrazione Comunale e dagli Uffici.
Questo ha portato ad un accumulo e ad una contemporaneità 
di inizio lavori causato  dai tempi ristretti di realizzazione imposti a
seguito dell’ottenimento dei contributi. 
Inevitabili le situazioni di disagio che purtroppo si sono andate a
creare e di questo me ne dispiaccio ed in qualche misura me ne
scuso, ma sono convinto che fossero opere indispensabili, come la
sistemazione della gora comunale, la riqualificazione della Via Roma,
la rotonda su Via Cavour, il parcheggio di Via Borsellino  e la sistema-
zione della Piazza Bovetti per  la realizzazione delle nuove fermate e
l’agevolazione del transito dei Pullman attesi da anni.
Sono disagi e sacrifici che purtroppo dobbiamo patire, ma con la
consapevolezza che una volta ultimati i lavori, avremo un Paese più
vivibile ed al passo con le aspettative che tutti noi, insieme, deside-
riamo per San Gillio e per i Sangilliesi 
I problemi di viabilità causati dai lavori in corso ci hanno anche obbli-
gati a spostare le attività legate alla Festa Patronale, almeno per
quest’anno, nell’area dei campi sportivi.
Colgo l’occasione per augurare a tutti i sangilliesi di trascorrere in
allegria e serenità questi giorni di festa dedicati al nostro Santo
Patrono Sant’Egidio .
Un saluto ed i migliori auguri a Don Oreste Ponzone e Don Beppe
Bagna che nel mese di settembre lasceranno la nostra Parrocchia ed
un caloroso benvenuto a Don Simone Pansarella, il nostro nuovo
parroco. 

Il Sindaco
Gian Carlo Balbo

Un saluto dal primo cittadino
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OM Grafica

Stampa: 
CM Grafica srl - Buttigliera Alta (TO)



4
S. GILLIO INSIEME...

NOTIZIE DALL’UFFICIO TECNICO

Nell’ultimo numero del notiziario comunale era stato fatto
un bilancio di quanto fatto, di quanto appaltato e di quanto
si sperava di riuscire a realizzare. 
Erano state evidenziate le grandi difficoltà a portare avanti
e realizzare idee e progetti a seguito dell’andamento altale-
nante di un mercato che fra strascichi pandemici, guerra in
Ucraina e bonus fiscali aveva fatto innalzare i prezzi dei
materiali e prodotti energetici rendendo per niente appeti-
bili gli appalti pubblici. Obbligati così a vincolare soldi pub-
blici  per pagare le bollette  ed  accantonare progetti. 
Nonostante tutte le difficoltà come Amministrazione, gra-
zie al lavoro di tutto il personale dell’Ufficio Tecnico, siamo
riusciti a portare a termine gran parte di quanto ci eravamo
impegnati a realizzare.
Per quanto riguarda ciò che era stato appaltato sono iniziati
i lavori in via Roma per la sostituzione del tratto di gora
comunale e la realizzazione di nuovi marciapiedi. Terminata
la fase di progettazione delle piste ciclabili all’interno del
progetto Bike-Onda finanziato attraverso un bando della
Compagnia San Paolo e inoltre sono stati effettuati  i
seguenti lavori:
-  Adeguamento sismico nuova sede comunale ex scuola 
   Rodari.
-  Parcheggio via Borsellino angolo via Valdellatorre.
-  Sistemazione e ampliamento cimitero.
-  Piattaforma rialzata in via Pianezza angolo via Matteotti
   e relativo attraversamento pedonale.
-  Pavimentazione aule all’aperto scuola elementare.
-  Riqualificazione energetica con sostituzione corpi 
   illuminanti pubblica illuminazione.
-  Sistemazione paratoie a seguito manutenzione straordi-
   naria sistema regimazione acque.
-  Installazione di tre postazioni di eco isole semi interrate.
-  Realizzata area gioco per bambini in via Alfieri.

-  In fase di ultimazione i lavori dei nuovi ambulatori
   comunali e dell’adiacente piazzale all’angolo tra via
   San Pancrazio e via Falcone.
-  Realizzazione fermata BUS in via Druento fra via
   Leopardi e via Pellico e stalli nuova Linea 159.
Siamo poi riusciti ad appaltare i seguenti lavori:
-  Nuova sede comunale ex scuola Rodari con il contribu-
   to della Regione Piemonte. I lavori sono iniziati nel mese
   di gennaio e si spera di poterli terminare nel mese di 
   Dicembre.
-  Rotonda via Cavour incrocio via La Cassa con il contri-
   buto della città Metropolitana. I lavori sono stati
   appaltati nel mese di Giugno e si conta di realizzare la
   rotonda entro il mese di Ottobre.
-  Ampliamento sistema di sicurezza con l’installazione
   di nuove cinque postazioni di videosorveglianza appaltate
   nel mese di luglio che vedranno la realizzazione entro la
   fine dell’anno.
Sono in fase di ultimazione gli studi di fattibilità per la siste-
mazione di Via Alpignano e del primo tratto di via Alfieri e
siamo alla fase progettuale per quanto riguarda la realizza-
zione del camminamento su via Valdellatorre nel tratto che
va da via Borsellino alla Borgata Caussà.
Nel mese di Luglio è stata accettata la donazione da parte
del Gruppo Abele dell’area ex Tiro a Volo (una unità immo-
biliare su tre piani e circa 50.000 mq di terreno)  destinata a
verde sportivo. 
Per il lavoro svolto, per la disponibilità e professionalità rin-
grazio tutti quelli che con competenza hanno collaborato e
interagito a partire dal personale dell’Ufficio Tecnico, i dipen-
denti comunali, la Protezione Civile, i nostri operatori, i volon-
tari, la Commissione Edilizia e la Commissione Paesaggistica.

Gian Carlo Balbo Il Sindaco 

La Regione Piemonte ha firmato con 11 Comuni del Torinese e
con l’Unione Montana del Pinerolese le intese per avviare le pro-
cedure degli accordi di programma che prevedono un contributo
complessivo di quasi 7 milioni di euro per realizzare la prima tran-
che di opere e progetti di interesse pubblico.
A sottoscrivere ogni documento il presidente della Regione Alberto
Cirio con i sindaci dei  Comuni interessati e con l’assessore Mauro
Vignola dell’Unione Montana del Pinerolese.
“Questa operazione – commenta il presidente Cirio con gli asses-
sori Andrea Tronzano, Fabrizio Ricca e Maurizio Marrone –
rappresenta il risultato di una manifestazione di interesse per il
finanziamento da parte della Regione, con risorse proprie, dello
Stato e del Fondo di sviluppo e coesione, di opere già dotate del
progetto definitivo e di un contributo stanziato dal Comune interes-
sato. L’obiettivo è rendere più veloce la realizzazione di interventi
di estrema importanza per i singoli centri e spesso attesi da anni”.

Torino 27 Ottobre 2022
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I CONTI DEL NOSTRO COMUNE
RENDICONTO AL 31/12/2022

Anche quest’anno, com’è mia abitudine da nove anni a que-
sta parte, ovvero da quando mi è stato affidato l’incarico di
gestire la parte economica dell’amministrazione del nostro
comune, ritengo corretto rendere conto ai cittadini di come
vengono reperiti e spesi i soldi della collettività. 
Iniziamo con il dire che:
• la gestione economico finanziaria è stata positiva;
• il rendiconto chiude con un avanzo di gestione (cioè con
un saldo positivo);
• la situazione di cassa è di tutto rispetto, ammontante
complessivamente a € 2.286.601,56.
Ferme restando queste importanti premesse, andando ad
analizzare nel dettaglio ciò che è avvenuto nel corso dell’e-
sercizio 2022 possiamo vedere che il bilancio chiude con un
risultato di amministrazione al 31/12/2022 di € 954.899,33
alimentato da un avanzo di competenza (quindi riferito alla
sola gestione dell’esercizio 2022) pari a € 203.375,70 che è
lo specchio di ciò che è successo nel corso dell’esercizio
che si è appena chiuso.
Premesso che l’obiettivo di un’amministrazione pubblica
non è quello di generare “utili” (che in termini di finanza
pubblica si traduce in “avanzo”) ma di erogare servizi e
porre le basi perché la vivibilità del paese sia migliore nel
prossimo futuro, spiego ciò che è avvenuto nel corso dell’e-
sercizio 2022 per determinare il risultato sopra esposto.
L’avanzo di amministrazione 2022 è stato determinato da
un risultato positivo della gestione corrente per un ammon-
tare complessivo di € 115.083,19, e da un risultato della
gestione per investimenti che registra, anch’essa, un segno
positivo per € 88.292,52. La somma algebrica di questi due
dati ci dà i 203.375,70 € di cui sopra. 
Andiamo pertanto ad analizzare i numeri. 
Le entrate correnti ammontanti ad € 2.267.443,03 sono in
diminuzione di € 104.247,65 rispetto all’esercizio finanzia-
rio 2021.

Le Entrate tributarie rappresentano una voce particolar-
mente importante nell’intera politica di reperimento delle
risorse posta in essere da questa amministrazione, consa-
pevole dei riflessi che una eccessiva pressione fiscale possa
determinare sul tessuto economico del nostro comune e
allo stesso tempo occorre tener presente che il progressivo
processo di riduzione delle entrate da contributi da parte
dello Stato impone alla Giunta di non poter ridurre le ali-
quote e le tariffe. Le componenti principali delle entrate tri-
butarie sono composte da: Addizionale comunale Irpef,
IMU in diminuzione rispetto all’esercizio 2021 di ben 
€ 41.422,39, TARI con un minor gettito di € 9.864,36 rispet-
to a quanto previsto, che inevitabilmente dovrà essere
recuperato negli anni futuri, Tributo per raccolta verde

domestico, Fondo di solidarietà comunale. A tutto questo
va aggiunta l’attività di recupero delle imposte locali non
pagate. L’equità fiscale ha caratterizzato l’operato di questa
amministrazione e della precedente, e ha consentito di
accertare nel tempo ingenti somme pur salvaguardando il
rispetto delle situazioni di difficoltà oggettiva.
Il totale dei trasferimenti correnti è stato sostanzialmente
in linea con lo scorso esercizio finanziario, il che vuol dire
che siamo stati in grado (e vorrei dire “bravi” senza peccare
di presunzione) di attrarre trasferimenti.
Viceversa le spese correnti si riferiscono ad una moltitudine
di voci per un totale di € 2.362.970,86 in aumento del
13,85% (€ 287.486,25) rispetto al 2021, le cui principali
sono così sintetizzabili:
Le spese per la Gestione dei rifiuti, sono state in linea con
le previsioni e con la spesa sostenuta nel 2021. Per il perso-

nale del nostro comune, che consta di 15 dipendenti, sono
stati sostenuti costi in aumento di circa il 10% (€ 55.462,21)
rispetto al 2021, mentre il settore scolastico, per quanto
attiene sempre alla parte di spesa corrente, è stato finan-
ziato con un totale di € 296.477,57, importo che è in netto
aumento rispetto all’anno scorso (+ € 128.305,56) a confer-
ma della continua crescita avvenuta nel corso degli ultimi
anni a riprova della particolare attenzione che questa
amministrazione rivolge alla formazione e alla crescita dei
nostri ragazzi; non solo per quanto attiene alla didattica, ma
anche per le attività di inclusione e di crescita dei bambini
innanzitutto come persone e come futuro della nostra
società e del nostro paese.
Le spese relative alle attività culturali gestite prevalentemen-
te dalla Biblioteca civica comunale registrano, anche in questo
caso, un aumento del 12,74% rispetto all’anno scorso.
Per comprendere il saldo positivo della gestione corrente
visto il maggior importo delle spese rispetto alle entrate,
occorre considerare che a queste ultime, dettagliate in pre-
cedenza, vanno aggiunti € 210.611,02 attinti dall’avanzo di
amministrazione per sopperire all’inaspettato rincaro delle
bollette energetiche registrato a partire da marzo 2022.

Entrate correnti

Entrate tributarie

Trasferimenti correnti

Entrate extratributarie

€   2.267.443,03

€   1.890.957,29

€      127.465,33

€      249.020,41

Spese correnti                                         €     2.362.970,86

Gestione dei rifiuti                                  €        416.314,03

Spesa del personale                               €        633.637,80

Settore scolastico                                   €        296.477,57

Attività culturali                                       €          41.131,24

Contributi associazioni                           €          18.000,00

Politiche sociali                                        €        101.131,87

Interessi mutuo                                       €          63.015,38

Altro (Utenze, mat.di consumo, 
polizze…)                                                  €        793.262,97

segue a pag. 6



segue a pag. 7
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Per quanto riguarda invece la gestione investimenti nel corso dell’esercizio 2022 l’ufficio tecnico, con la supervisione del
Sindaco, ha lavorato in maniera vorticosa consentendo l’avvio di numerose opere nonché la predisposizione dei progetti
per opere che potranno inevitabilmente vedere l’avvio solo nei prossimi anni e che avranno un impatto consistente sul
nostro paese.
Sono stati presi impegni per spese in conto capitale per € 3.627.001,24 Nello specifico le voci principali:

Tutto quanto sopra esposto fa sì che l’avanzo di ammini-
strazione del nostro Comune al 31/12/2022 ammonti a
complessivi € 954.899,33. 
Alla luce delle cifre sopra esposte, si può concludere che il
risultato della parte corrente sia influenzato:
• Da una riduzione delle entrate valutabile in un – 4,4%
rispetto a quelle dell’esercizio 2021 e il contemporaneo
aumento delle spese misurabile in un + 13,85% rispetto
all’esercizio precedente. Il combinato disposto di queste
due variazioni ha determinato la necessità di procedere
all’applicazione di avanzo di amministrazione per comples-
sivi € 238.412,14. Il che vuol dire che abbiamo dovuto attin-
gere ai risparmi degli anni precedenti per poter far fronte
alla spesa corrente. Questo principalmente per un aumento
dei costi dell’energia elettrica che ci ha imposto ben due
variazioni di bilancio nel corso dell’esercizio 2022 con appli-

cazione dell’avanzo di amministrazione a copertura del fab-
bisogno, senza trascurare il fatto che in alcuni settori rite-
nuti prioritari da questa amministrazione, la spesa sia lievi-
tata consapevolmente in maniera consistente, uno fra tutti
il settore scolastico e culturale per cui complessivamente si
è speso oltre 130.000,00 euro in più rispetto all’anno prece-
dente.

Spese in conto capitale                                                                                                                                           €   3.627.001,24
Riqualificazione Via Roma finanziato da Contributo Regionale                                                                       €       360.000,00
Rotatoria via Cavour/via La Cassa – cimitero   (finanziato da Citta Metropolitana € 178.488,36 
e Comune di San Gillio € 89.913,65)                                                                                                                     €       268.402,01
Miglioramento servizi e manutenzione straordinaria plesso scolastico                                                         €         41.300,00
Sistemazione e pulizia Gora comunale  (finanziato da Contributo Ministeriale)                                          €           6.597,76
Manutenzione e sistemazione straordinaria di vie, piazze e marciapiedi                                                     €       321.665,24
Incarichi professionali per adesione a bandi per l’assegnazione delle risorse del Piano nazionale 
di ripresa e resilienza                                                                                                                                               €         44.900,35
Ristrutturazione ex scuola elementare “Gianni Rodari” da adibire a palazzo municipale                          €    1.981.764,72
Lavori di realizzazione ed implementazione aree per isole ecologiche                                                         €       224.966,45
Sistemazione e asfaltatura tratto di strada Via Garibaldi/Via Matteotti                                                        €         15.613,30
Sostituzione di tutti i corpi illuminanti dell’illuminazione pubblica con nuovi a leds                                  €       150.227,16
Acquisto e sistemazione giochi e alberature per giardini e verde pubblico                                                  €         26.649,25
Parcheggio Via Borsellino angolo Via Valdellatorre                                                                                          €         30.000,00
Realizzazione camminamento su via Valdellatorre per raggiungere borgata Causà                                   €         88.500,00

Impianti di videosorveglianza                                                                                                                                 €         66.415,00

Questi investimenti sono stati finanziati con le seguenti entrate:

Oneri di urbanizzazione e costi di costruzione                                                                   €    301.280,87         
Contributo del Ministero dell’Interno destinato alla realizzazione  di 
investimenti per la messa in sicurezza del patrimonio comunale.                                €      77.490,56
Contributo dalla Città Metropolitana per realizzazione rotatoria: 
Via Cavour/via La Cassa - Cimitero                                                                                   €    178.488,36
Contributo per sistemazione Via Roma                                                                               €    360.000,00         
Contributo Ministero per messa in sicurezza territorio                                                   €      10.000,00         
Contributo regionale per adeguamento statico nell’ambito dell’Intervento 
di ristrutturazione immobile da destinare a municipio                                                    €    160.000,00       
Contributo Regione per ristrutturazione municipio                                                    €    872.000,00       
Oltre il Fondo Pluriennale Vincolato

€   1.032.000,00

• Se si esclude quindi questa situazione straordinaria (l’au-
mento dei costi energetici dovuti alle ben note vicende
internazionali imprevedibili al momento della redazione del
bilancio preventivo), mi sembra di poter affermare che la
gestione delle spese per il funzionamento della macchina
comunale siano state attentamente presidiate e gestite
oculatamente.
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• Da entrate in conto capitale di importo estremamente
consistente, derivanti da Oneri di urbanizzazione in aumen-
to rispetto al 2021 per € 142.027,78, ma soprattutto da un
notevolissimo importo dato dai contributi ottenuti da Stato,
Regione e Città Metropolitana per complessivi €
1.657.978,92. Questo risultato, che non temo definire
“strabiliante” è dovuto alla costante attenzione posta dagli
uffici e dall’amministrazione, in particolare dal sindaco
Balbo, volta a cogliere tutte le opportunità per reperire
finanziamenti per opere e interventi utili al nostro paese,
senza impattare quindi, sulle tasche dei sangilliesi.
• Colgo l’occasione per ribadire quanto da me già affermato
in passato in merito alle ragioni per cui venga realizzata
un’opera pubblica anziché un’altra ritenuta più urgente o
necessaria da alcuni cittadini. Questi contributi sono erogati
sulla base di appositi bandi a cui gli Enti possono partecipa-
re e le somme messe a disposizione sono vincolate alla rea-
lizzazione di alcune specifiche opere, e non possono essere
distolte per realizzare interventi diversi. La bravura di
un’amministrazione è quella di ottenere i contributi (e su
questo mi sembra chiaro che l’obiettivo sia stato raggiun-
to), la specifica destinazione dei fondi quasi sempre non
dipende dalla nostra volontà o capacità.
• Di pari passo con le entrate, gli impegni di spesa in conto
capitale assunti per la realizzazione di opere pubbliche sono
stati, come ho sopra esposto, pari a € 3.627.001,24, somma
che non ha eguali in nessun altro bilancio nella storia di
questo comune. 

È chiaro che non tutte le opere, ad oggi, siano state comple-

tate ed alcune non lo saranno neppure entro la fine del
mandato di questa consiliatura. 
Se le prossime amministrazioni potranno beneficiare del
lavoro da noi iniziato … ben venga! 
Se si arrogheranno il merito di quanto da noi realizzato, …
pazienza! 
Il principio che ci ha sempre animato, non è quello di racco-
gliere il consenso popolare “a tutti i costi”, ma di fare con-
cretamente qualcosa di utile per il paese; in questo siamo
certi di aver operato in maniera coerente al mandato rice-
vuto nelle ultime elezioni.

Dott. Luca Cotterchio
Assessore al bilancio
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TRASPORTO PUBBLICO A SAN GILLIO
Una storia lunga 15 anni

Questa storia per San Gillio iniziò nel 2008 con il questiona-
rio promosso dall’Associazione Insieme per Cambiare  San
Gilio alla popolazione sul “SISTEMA DEI TRASPORTI”.
Questionario che rilevò l’interesse dei cittadini per due pro-
poste:
· la prima suggeriva la possibilità di aumentare il numero di
corse utilizzando il “risparmio dei Km”. In altre parole se gli
autobus diretti a Porta Susa si fossero fermati a Druento (e
chi volesse raggiungere la stazione di Torino utilizzasse il 59) i
Km così risparmiati sarebbero potuti essere  stati utilizzati per
realizzare altre corse, potenziando in questo modo il servizio
esistente.
· la seconda riguardava la realizzazione di una navetta che
unisse i paesi di Druento, San Gillio, Givoletto, La Cassa,
Alpignano e Pianezza.
Nel 2014, una volta insediati, con il sindaco Maria Grazia La
Monica e l’allora vice sindaco Gian Carlo Balbo, fu deciso di
avviare un’azione diretta con l’Agenzia Metropolitana per
la Mobilità e in novembre venne fissato un incontro, in cui
l’amministrazione di San Gillio propose di prolungare la
linea 59 con capolinea a San Gillio in Piazza XXV Aprile.
La risposta dell’Agenzia fu che la soluzione sarebbe stata
fattibile, ma mancava la copertura economica. Si sarebbe
potuto fare solo a condizione che il Comune di San Gillio si
fosse fatto carico dei maggiori costi valutati in circa €
700.000 annui. 
Una doccia fredda, in quanto San Gillio non avrebbe mai
potuto disporre di tali risorse economiche. Per cui questa
opzione non poteva essere percorribile. Non ci siamo persi
d’animo!
La costruzione del nuovo polo sanitario di Venaria e il
conseguente accorpamento, in tale struttura, di molti ser-
vizi essenziali per la popolazione dell’area ovest di Torino,
fece sì che il collegamento con tale struttura sanitaria rap-
presentasse un problema di tutti i comuni dell’area ovest.
Questo fece nascere l’idea di portare avanti un progetto
comune da parte dei sindaci della zona ovest, forti di
rappresentare un bacino di circa 80.000 utenti.
Il 15 marzo 2017 presso la Sala Consigliare del Comune di
San Gillio venne indetta la prima riunione, con ordine del
giorno “SITUAZIONE TRASPORTI ZONA OVEST” a cui par-
teciparono gli amministratori dei comuni di: Alpignano,

Givoletto, Pianezza, San Gillio, Valdellatorre e Venaria. In
quella riunione si fisarono i presupposti per un’azione
collettiva presso la Commissione Trasporti del Consiglio
Regionale, per chiedere il collegamento dei poli sanitari
di Venaria e Rivoli con i comuni della zona Ovest. 
In data 4 dicembre 2019 i sindaci dell’area ovest (Sigg.
Balbo, Tappero, Oliva, Vietti, Rolle, Mulatero e Castello)
ottennero un’audizione presso la sede della Commissione
Trasporti del Consiglio Regionale per esprimere le carenze
del trasporto pubblico locale per accedere al nuovo polo
sanitario di Venaria.
L’audizione, che ebbe parere favorevole da parte della
Commissione Trasporti, diede inizio ad una serie di incontri
e scambi epistolari tra i sindaci della zona ovest e
l’Assessorato ai trasporti della Regione Piemonte,
l’Agenzia della Mobilità Piemontese, l’Assessorato della
Città di Torino e i dirigenti dell’A.S.L. TO3. Purtroppo il
COVID interruppe tutto. 
Nel 2022, con una lettera congiunta indirizzata a tutti gli
enti coinvolti, i sindaci della zona ovest chiedevano di
riattivare il percorso relativo alla “SITUAZIONE TRA-
SPORTI ZONA OVEST” inviando allo stesso tempo (per
conoscenza) una raccolta di  firme, fatta dai cittadini
Sangilliesi, che chiedevano di portare la linea 59 a San
Gillio.
Nei primi mesi del 2023 sono finalmente ripresi gli incontri
che hanno portato al 17 maggio, giorno in cui è stato sigla-
to il protocollo 006508, che nell’ambito della riorganizza-
zione del trasporto pubblico locale dell’area metropolitana
nord-ovest di Torino prevedeva per San Gillio “L’ATTIVA-
ZIONE DELLA NUOVA LINEA 159 TORINO-VENARIA-
DRUENTO-SAN GILLIO-PIANEZZA”. 
Anche se restava il dubbio sulla conferma delle risorse eco-
nomiche promesse dalla Regione Piemonte, era FINAL-
MENTE UN RISULTATO CONCRETO. Gli incontri sono poi
continuati per tutto il mese di giugno per definire i dettagli
dell’operazione (posizione fermate, viabilità, tempi di per-
correnza), e soprattutto per avere la conferma del supporto
economico della Regione. 
Il 29 giugno 2023 alle ore 14,30 nella sala riunioni
dell’Agenzia Mobilità Piemontese (A.M.P.) alla presenza
dell’Assessore Regionale Gabusi, dei vertici di A.M.P., di

quelli di GTT, dell’A.S.L. TO3 e dei
Sindaci della Zona Ovest di Torino,
è arrivata l’ufficialità con la presen-
tazione alla stampa: 
La riorganizzazione del TRA-
SPORTO PUBBLICO LOCALE tra i
comuni dell’area metropolitana
nord-ovest di Torino e il Polo sani-
tario di Venaria È DIVENTATO
REALTÀ.

IL SERVIZIO È FINANZIATO DALLA REGIONE PIEMONTE PER 3 ANNI A PARTIRE DAL 3 LUGLIO 2023
La tenacia e la costanza dell’amministrazione comunale unita all’azione congiunta con i Sindaci della zona ovest di Torino
hanno permesso di arrivare al risultato attuale: 

La Giunta Comunale
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Finalmente 
i pullman GTT 

arrivano 
a San Gillio

LINEE SUBURBANE (operate da GTT) biglietto ordinario da 1,70€ (vale 100 minuti e 1 sola corsa in metro) 

LINEA 159
Torino-Venaria-Druento-S. Gillio-Pianezza:
collega in modo diretto l’asse Druento-S. Gillio-
Pianezza con il Polo sanitario di Venaria, l’area
della Continassa e piazza Stampalia, con corse
ogni 60’.

LINEA 132
Alpignano-Fermi: si alterna con la linea 32 sulla
tratta da Alpignano a Collegno Portalupi, poi
prosegue per la stazione Fermi della Metro
lungo la variante on la linea 159 per
Druento/Venaria ospedale/piazza Stampalia;

LINEA  32
Torino (Martinetto)-Alpignano deviata nella
zona commerciale di Collegno (Ikea, PIP) anzi-
ché da via Pianezza, con passaggi ogni 30’ in
coincidenza con i treni da e per Torino ad
Alpignano.

LINEA CP1
Pianezza-Fermi: velocizzato il transito (pas-
saggio in via Venaria a Collegno e senza piazza I
Maggio), così da poter essere cadenzata ai 
30’; si alterna con la linea 132 sulla tratta da
Pianezza a Fermi.

LINEE EXTRAURBANE (EXTRA.TO, operate da Gherra) Biglietto extraurbano a tariffa Kilometrica

LINEA 146 
Pianezza-Val Ceronda: serve San Gillio, La
Cassa e Givoletto con percorso “passante”
diretto a Pianezza (così da favorire in un so-
lo passaggio la salita e discesa degli utenti 
e poter effettuare più servizio a parità di 
percorrenze); a Pianezza fa coincidenza 
da/per Alpignano e Fermi (L132/CP1); a San

Gillio coincidenza  con la linea 159 per
Druento/Venaria ospedale/piazza Stampalia;

LINEA 148 
Valdellatorre-Alpignano: serve Valdellatorre e
l’area di Brione/Pragranero/Grange Palmero,
collegandoli con la rete ad Alpignano in coinci-
denza con i treni (proseguimento per Fermi su
L132, per Rivoli su L432).
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Sì, siamo ormai giunti alla quinta edi-
zione del progetto MULTISPORT. 
Tutto è nato nel 2019, dall’idea di per-
mettere ai bambini della scuola pri-
maria di poter provare diverse attività
sportive, così da permettere loro di
capire quale potesse essere la loro
attitudine motoria ed interesse. 
Un’altro obiettivo del progetto è
stato poter dare la possibilità alle
famiglie di usufruire di questo servi-
zio come post-scuola per i propri figli.
Infatti l’orario dell’attività si svolge
sempre subito dopo il termine delle
lezioni pomeridiane, dalle 1645 alle
18. I bambini vengono accompagnati
nella palestra della scuola ed iniziano
subito l’attività. 
Negli anni abbiamo avuto la disponi-
bilità e collaborazione di diverse
associazioni sportive, che hanno

Sono trascorsi 3 anni dalla fondazione del gruppo di
Protezione Civile Comunale ed il gruppo dei volontari è
sempre più coeso. 
Lo abbiamo potuto vedere all’opera nei recenti eventi
climatici con le abbondanti piogge che hanno creato
problemi sul nostro territorio, ma fortunatamente hanno
ridato vita al nostro lago.
L’intervento dei volontari ha permesso di mitigare i
danni legati alla esondazione dei numerosi canali e rii
che attraversano il nostro territorio.
Nei tre anni trascorsi dalla data di fondazione, il gruppo
di volontari è sempre stato presente e attivo sul territo-
rio prestando servizi di pubblica utilità:
2021: 98 servizi per un totale di 332 ore
2022: 86 servizi per un totale di 338 ore
2023: (registrati al 10 Luglio 2023) 35 servizi per un
totale di 304 ore
Nel 2023 abbiamo provveduto alla formazione di 4

volontari come addetti antincendio e stiamo completando le pratiche di adesione
al Coordinamento Regionale di Protezione Civile, cosa che ci permetterà di accedere

ai corsi di formazione organizzati dalla
Regione e di partecipare ai bandi per la for-
nitura di mezzi e attrezzature.  

Ad oggi il Gruppo è composto da 28 volon-
tari, ma è inequivocabile che più siamo
meglio è, pertanto viene rinnovato l’invito ai SANGILLIESI, CHE SI SENTONO
DI DEDICARE UN POCO DEL LORO TEMPO A PROTEZIONE DEL TERRITO-
RIO IN CUI VIVONO, DI ISCRIVERSI. 

Roberto Arbuto
Assessore all’Ambiente e Protezione Civile

GRUPPO COMUNALE VOLONTARI 
DI PROTEZIONE CIVILE

2023-2024... siamo alla quinta edizione!
sempre lavorato con entusiasmo e
professionalità con i nostri bambini:
dall’atletica al basket - dal gioco-
rugby al volley ball - dalla danza carai-
bica alle arti marziali fino alla scher-
ma. Ogni anno abbiamo cercato di
proporre sempre nuove attività sporti-
ve, così da creare maggiore interesse
da parte dei bambini e anche que-
st’anno ci saranno delle belle novità. 
La proposta viene fatta a tutti i bambi-
ni della scuola primaria dal LUNEDÌ al
GIOVEDÌ sempre dalle 1645 alle 18 e
non più solo il Lunedì e Mercoledì. Ciò
significa che la  proposta non sarà più
solo per due giorni alla settimana, ma
per quattro, così da permettere a più
famiglie di utilizzare questo servizio
anche come post-scuola. 
Ci saranno tre nuove attività: tennis -
hit ball e disc-golf, mentre restano

confermate basket - volleyball - gioco-
rugby - atletica - scherma.
Il Lunedì ed il Mercoledì si svolgerà
un’attività sportiva ed il Martedì e
Giovedì un’altra, per due mesi conse-
cutivi. Poi si cambierà sport.
I corsi partiranno dal primo lunedì di
ottobre 2023, dureranno fino a mag-
gio e ci si potrà iscrivere presso la
Società del Mutuo Soccorso in via
Roma 6 - San Gillio. Sarà possibile sce-
gliere solo uno sport da praticare due
volte alla settimana: o il lunedì/merco-
ledì oppure il martedì/giovedì. Non si
potrà fare un giorno uno sport ed un
altro uno sport diverso. 
Colgo l’occasione per augurare un
buon inizio anno scolastico a tutti i
bambini e alla famiglie, da vivere con
gioia, movimento e gioco. 

Alessandra Beccato  Vice-Sindaco 
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PuliAMO San Gillio 2023

Scopo della manifestazione:
1. Raccogliere piccoli rifiuti abbandonati, differenziandoli:
INDIFFERENZIATO (che include la carta, troppo sporca per
essere differenziata) VETRO E LATTINE e PLASTICA, tutto
diviso in appositi sacchetti di colore diverso, distribuiti ai
partecipanti e poi raccolti dai volontari della Protezione
Civile durante il percorso e trasporti all’Eco Centro dove il
CIDIU provvederà allo smaltimento.
2. Mappare i grossi abbandoni che poi verranno recuperati
dai volontari della Protezione Civile o da incaricati del CIDIU,
3. Sensibilizzare i cittadini sangilliesi e dare un messaggio
alla nuova generazione sul rispetto del territorio.

Sono stati organizzati 4 percorsi:
3 per adulti ed 1 per i più piccoli.

I percorsi per adulti sono stati:
1. S. Gillio Est (Vie Falcone, Pianezza, Druento, Alfieri,
Torino, Piazza Bovetti e ritorno in Pro loco da via San
Pancrazio).
2. S. Gillio Ovest (Vie Borsellino, Alpignano, Musinè e
ritorno in Pro loco da via San Pancrazio).
3. Laghi di San Gillio (arrivo con mezzo proprio al Lago

Siamo alla 3° edizione di PuliAMO SAN GILLIO e possiamo constatare che la manifestazione
continua a riscuotere l’interesse dei cittadini sangilliesi. 
Quest’anno per motivi di sovrapposizione con altre manifestazioni, anziché a maggio la giornata 
è slittata a metà giugno, questo ha comportato un lieve calo di presenze rispetto allo scorso anno,
in quanto molte famiglie avevano già impegnato il primo weekend “post scuola” per una breve
vacanza, ma comunque è stata sempre una presenza consistente. 
Per chi non ha partecipato a questa o alle precedenti giornate, diamo qui di seguito un breve riassunto.

Borgarino, via Bonino, strada bianca
lungo il lago Bonino, via Foscolo e
ritorno al parcheggio auto).
Il percorso per i piccini si è svolto nell’area Pic-Nic del lago
Borgarino e relativi camminamenti.
Svolgimento della manifestazione:
• Ritrovo alle 9,00 presso la PRO LOCO SANGILLIESE di via
San Pancrazio 13.
• Composizione dei gruppi di cammino con i rispettivi
Capigruppo.
• Ore 9,30 partenza dei gruppi supportati dai volontari della
Protezione Civile.
• Ritorno alle 12,00 nei locali della PRO LOCO.
Convivialità a fine raccolta:
• Ore 12,30 saluto del Sindaco e APERITIVO offerto dalle
Associazioni del territorio.
• Poi (per chi aveva dato l’adesione) pranzo al ristorante
Bizzarria o GRIGLIATA al lago Borgarino organizzata dal
comitato genitori.
APPUNTAMENTO AL PROSSIMO ANNO!!!

Roberto Arbuto Assessore all’Ambiente e Protezione Civile
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Il corso è organizzato da Coope-
rativa Crisalide in collaborazione
con Montana Fam ASD, che ge-sti-
sce il Montana Park, uno skatepark
indoor a Mathi. Nell’asso-ciazione
confluiscono atleti ed istruttori con
esperienza pluriennale nella pratica

e nell’insegnamento dello skateboard e altri boardsports.
Gli istruttori e gli atleti del Montana Park saranno presenti
alla giornata dello sport del 1° ottobre 2023 a San Gillio, con
prove gratuite e una dimostrazione condotta da skater pro-
fessionisti su una mini rampa montata per l’occasione pres-
so il cortile della Pro Loco sangilliese. 
Nel mese di ottobre si svolgerà un corso base di skateboard
composto da quattro lezioni pomeridiane i cui dettagli
verrranno pubblicizzati a breve nel piazzale della Pro Loco.
Il corso è aperto a ragazze e ragazzi dagli 11 ai 18 anni e

CORSO DI SKATEBOARD
PREVISTO PER OTTOBRE 2023

LABORATORIO RAP NOVEMBRE 2022
Il laboratorio rap è stato organizzato da Cooperativa Crisalide in collaborazione con Large Motive
APS e il Comune di San Gillio e si è svolto nel mese di novembre 2022, presso i locali della Biblioteca Civica. Large Motive
è un ente di promozione sociale nato nell’astigiano, che dal 2015 utilizza il linguaggio del rap come strumento per 
coinvolgere i giovani, anche in situazione di disagio.
Gli incontri sono stati 5 e hanno permesso a ragazzi che vi hanno partecipato di età compresa dagli 11 ai 15 di mettersi
in gioco guidati dal rapper Marco “Zuli” Zuliani e dall’educatrice Mari Rizzo, imparando a scrivere testi in rima e a 
rapparli davanti ad un microfono.
Il risultato è stata la traccia “Carta Forbici Sasso” disponibile gratuitamente su Youtube 
(link: https://www.youtube.com/watch?v=NfF1BC03cpw)

SCHOOL OF ROCK LABORATORIO 
DI MUSICA D’INSIEME MAGGIO 2022

Il laboratorio School of Rock si è svolto a maggio 2023, è stato organizzato dalla
Cooperativa Crisalide e condotto da Gianluca Ciccaldo, educatore e musicotera-
peuta, e dall’educatrice Valeria La Stella.
I partecipanti sono stati 12 ragazzi tra gli 11 e i 14 anni, che hanno potuto provare
l'esperienza del suonare insieme come in una vera rock band. 
L’accento non era tanto sulla tecnica, quanto sulla possibilità di esprimersi, socia-
lizzare e creare musica stando assieme ai propri coetanei ed il risultato è stato
eccellente. 

Alberto Ressia Educatore professionale presso Cooperativa Crisalide s.c.s. Onlus

Con il 2023 abbiamo finalmente ripreso a pieno le attività
dell’oratorio. Oltre al catechismo ed alle attività del sabato
pomeriggio sono ricominciate anche le cene comunitarie,
con l’aiuto delle volontarie e dei volontari che da anni 
si spendono con allegria per allietare le nostre feste.
Quest’anno in occasione del Santo Natale, insieme ai bam-
bini ed ai ragazzi della parrocchia, e con la collaborazione
del Comitato dei Genitori, abbiamo preparato gli addobbi
per abbellire l’albero di Natale posto di fronte al Municipio.
L’obiettivo era di realizzare un albero e degli addobbi con
solo materiale di riciclo…obiettivo raggiunto! L’albero è
stato realizzato da volontari adulti mettendo insieme delle
bobine terminate di filo da saldatura, gli addobbi sono stati

2023 l’anno della ripresa (finalmente)
realizzati in tre sabati pomeriggio di lavoro in oratorio utiliz-
zando cartoncini, tappi ed altro materiale di recupero. Il
risultato è stato bello: un albero completo di luci cha ha
celebrato le festività natalizie del nostro paese.
Ad ottobre le attività ricominceranno: oltre al catechismo il
nostro obiettivo è di incrementare le aperture del sabato
pomeriggio e aumentare le cene comunitarie. Il desiderio è
quello di riproporre anche la serata della Bagna Cauda …
ottimo momento di servizio, comunità ed anche raccolta di
fondi per mantenere la struttura della parrocchia.
Abbiamo bisogno di aiuto! Ti aspettiamo.

Gli animatori della Parrocchia

sarà improntato sull’apprendimento in sicurezza delle tec-
niche fondamentali dello skateboard guidati da istruttori
competenti.
Il programma del corso sarà strutturato in modo da partire
dalle basi così che tutti abbiano un’infarinatura generale per
poi procedere con le prime spinte e le curve in piano, fino ad
arrivare all’utilizzo di piccole rampe portatili.
L'obiettivo dell'Amministrazione Comunale che ha lavora-
to con la Cooperativa Crisalide per proporre questo corso 
è quello di avvicinare quante/i più ragazze e ragazzi pos-
sibili a questo sport e creare legami forti che possano 
permettere di trascorrere del tempo di qualità all’interno
del paese.  

Alberto Ressia - Educatore professionale presso Cooperativa Crisalide
s.c.s. Onlus

Giulia Cunial - Consigliere Comunale, Comune di San Gillio 
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UN NUOVO PARROCO
A S. GILLIO

Dopo 19 anni saluto la comunità parrocchiale di S. Gillio dicendo un
grande grazie a coloro con cui ho collaborato per le tante iniziative
realizzate in questi anni e sono nate anche delle belle amicizie. Mi
scuso anche con chi ho potuto urtare ed offendere: non sempre
corre tutto liscio nei nostri rapporti. Ho cecato di dare il massimo
per quel che potevo. 

Un grazie anche a p. Claudio che nei primi nove anni è stato un valido collaboratore e dopo di lui d.
Oreste, per dieci anni, che lascerà la nostra comunità la seconda domenica di settembre per trasferirsi
nella parrocchia della Pentecoste, in Torino, dove vivrà insieme ad altri due sacerdoti. Sono molto con-
tento di dare il benvenuto al nuovo parroco di S. Gillio: d. Simone Pansarella, parroco di Druento dal 2018.
Nato a Settimo Torinese il 6 novembre del 1983 e prete dal 2014. Entrerà ufficialmente nella nostra parrocchia il ventuno
di ottobre alle ore sedici. A lui l’augurio più bello: poter guidare la nostra comunità insegnandoci a seguire il Signore e, 
stimolandoci a non stare dai vetri a guardare, a sentirci tutti protagonisti della vita religiosa e sociale del nostro paese.
Impegnamoci tutti, ognuno con le sue possibilità e capacità, perché il nostro S. Gillio non diventi ancora di più, dopo il
covid, un paese dormitorio e facciamolo in particolare per il bene dei nostri ragazzi. In questo la comunità cristiana con il
suo oratorio può essere di grande aiuto a tutta la comunità civile. 
D. Simone sia il benvenuto e a tutti chiedo di tendergli la mano per una collaborazione serena, vera proficua, per il bene
del nostro S. Gillio.                                                                                                                                                                                d. Beppe

Cari concittadini,

Siamo qui a scrivervi perché durante
l’ultimo consiglio comunale tenutosi
lo scorso 13 luglio dell’anno corrente,
abbiamo appreso dai nostri colleghi
alla maggioranza che il comune di
San Gillio, riceverà in donazione da

parte dell’associazione GRUPPO ABELE O.N.L.U.S. con
sede in Torino, un complesso immobiliare sito nel nostro
comune, più precisamente in via Val della Torre, del valore
di 195.800,00 € a seguito di perizia da parte del responsabi-
le dell’area tecnica del suddetto comune, ovvero il Geom.
Bianco Ennio. 
L’associazione chiede allo stesso tempo che, attraverso
questa donazione venga estinto un debito tributario com-
plessivo di 24.552,31 nei confronti del nostro comune. Il
terreno di cui si parla è di c.ca 60 mila metri, costituito
totalmente da terreno agrario, sul quale sorge un unico edi-
ficio di 190 mq, unica parte edificabile destinata al terziario. 
Abbiamo appreso che il comune si presterà al rispristino
dell’immobile e del terreno, sostenendo delle spese di
ristrutturazione, ma dopo di ché, che cosa ne sarà di questo
bene?
Quale sarà l’ubicazione del bene? In base all’ubicazione che
gli destineranno, hanno pensato di proporre un bando di
gara? Per far sì che questo sito possa contribuire alle casse
del comune.
Le idee, sono molte, basti pensare che si potrebbe creare
un circolo ricreativo per grandi e piccini. Un luogo di incon-
tro per le famiglie del paese e perché no, anche dei comuni
limitrofi.
Potrebbero sorgere una o più piscine, da far gestire a terzi.
Un bar, un ristorante-pizzeria, una bocciofila per i più
anziani, che magari risiedono in quella valle del nostro
comune.
Dare insomma, l’opportunità a tutti i cittadini del comune

di decidere liberamente dove andare e non trovarsi costret-
ti a frequentare gli stessi luoghi perché non abbiamo altro. 
In fondo si tratta di attività che incrementerebbero il setto-
re terziario e attività di cui tutti potrebbero usufruire, ma
non solo potrebbe trattarsi anche di un’opportunità lavora-
tiva per i nostri concittadini, che magari in questo determi-
nato periodo storico non hanno un lavoro fisso. 
La nostra promessa è che staremo molto attenti agli
aggiornamenti in merito a questa questione. Ci teniamo
fortemente, che non venga solo accettata come donazio-
ne, ma che di questa opportunità che ci viene offerta si
possa creare qualcosa di utile per l’intera comunità. 
Augurandoci che dopo il fatidico ripristino non si decida di
lasciarla nel dimenticatoio e magari utilizzarla come argo-
mento per le prossime elezioni.
Faremo tutto ciò che è in nostro potere per farsi che diventi
argomento di vanto per il nostro piccolo  grande paese. 
Chiediamo di poter fornire delle aree verdi dedicate ai cani,
abbiamo riscontrato un malessere comune fra i nostri con-
cittadini, in quanto alcuni possessori dei medesimi non
rispettano le regole, come previsto dall’articolo di legge n.
21 della L.R. 20/2012 (luoghi aperti al pubblico), sono previ-
ste sanzioni per il mancato utilizzo del guinzaglio (non deve
superare il metro e mezzo di lunghezza) a far data dal 
01 gennaio 2020 le violazioni vanno da 25,00 € a 250,00 € 
(in misura ridotta 50,00 €), i possessori di tali animali, devo-
no portare con se la museruola utilizzandola all’occorrenza,
non vi  è l’obbligo per i cani di piccola taglia. 
Ci auguriamo che le nostre proposte siamo vagliate dall’at-
tuale Giunta Comunale per il bene comune di tutti noi
Sangilliesi. Vivere nel nostro paese è un onore e privilegio,
siamo una piccola Comunità dove vige la tranquillità, il
verde, il mutuo soccorso, ci si conosce tutti, ci possiamo
definire una piccola grande famiglia allargata.

Luigina Delli Santi - Capogruppo 
Federica Cichello - Consigliere comunale
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Domenica 24 settembre 2023, dalle ore
10.00 alle 19.00 con il Patrocinio del
Comune di San Gillio (To) si svolgerà il
Vata Festival, una giornata all’insegna

del benessere, della gioia, della creatività e della cultura.
Un’occasione per praticare discipline olistiche e per cono-
scere nuove realtà e prodotti artigianali. Il Festival prende il
nome da Vata che significa Energia Vitale, ciò che sempre
fluisce. Vata è considerato il Re dei Dosha e sta alla base
della sensazione di equilibrio fisico e mentale. Per raggiun-
gere questo bilanciamento è però necessario rivolgere la
giusta attenzione a Corpo, Mente e Spirito. Per questa ra-
gione, il Vata Festival è suddiviso in aree tematiche, ognuna
dedicata al riequilibrio di una parte del sé. 
Nell’area dedicata all’Energia, si entra nel mondo dei regi-
stri akashici, della Cristalloterapia, del Reiki, dello Yoga,
della numerologia, della divinazione, bio rebalancing, bio
danza, danza meditativa, life coach, massaggi di vario tipo
come Tuina, shatzu, riflessologia plantare, massaggio meta-
merico e metamorfico, viscerale emozionale, facciale, pra-
nic healing ed esperienze sensoriali con campane tibetane

La nostra scuola è stata premiata ed ha avuto il privilegio di
partecipare al contest europeo estivo. Siamo stati invitati a
raccontare la nostra esperienza educativa. 
Grazie ai fondi europei l’IC Druento ha acquistato, per la
scuola di San Gillio, 32 tablet e 2 monitor touch e ha finan-
ziato la formazione degli insegnanti del plesso in ambito
tecnologico. La “Learning from the Extremes Summer
School 2023”, tenutasi a Maratona, in Grecia, tra il 2 e il 7
luglio, a cui ha partecipato la nostra insegnante Edi Gamma,
referente del progetto, è stata un’esperienza straordinaria!
L’obiettivo principale è stato quello di familiarizzare con
l’Open Schooling Approach, un processo che facilita la 
trasformazione delle scuole in ecosistemi innovativi.
Argomento chiave dell’evento è stato il potenziare l’accesso
all’istruzione digitale e offrire esperienze di apprendimento
innovative agli studenti delle scuole rurali e consentire alle
scuole stesse di divenire HUB formative, centri di apprendi-
mento e innovazione per le proprie comunità.

TOGETHER MORE

Durante la Summer School, tutta in lingua inglese, la nostra
insegnante ha avuto l’opportunità di incontrare  formatori
interessanti e scienziati di livello internazionale, di interagi-
re con docenti ed educatori provenienti  da tutta Europa e
anche dal Brasile e di prendere parte a laboratori didattici in
ambito scientifico e tecnologico come AI, robotica, stampa
3D, visita a laboratori spaziali, storytelling, ma soprattutto
di presentare il progetto come buona pratica da replicare in
altri contesti, di fare nuove amicizie, di imparare diverten-
dosi, di diffondere la nostra cultura e apprendere quella
altrui in contesti meravigliosi, quale il paesaggio greco,
patria di ogni nostro sapere. L’IC ringrazia la Dottoressa
Calvagna e il Comune di San Gillio per il supporto offerto 
in questa esperienza educativa, il nostro coordinatore
nazionale Nikos Zygouritsas, il responsabile delle attività 
Dr Sofoklis Sotiriou e tutta la LfE Community. 

“Together more” è il progetto vinto dal nostro Istituto Comprensivo ed è l’unico progetto finanziato 
in Italia nell’ambito del bando “Learning from the extremes”. 

24 settembre 2023

Dott.ssa Barbara Saletti
Dirigente scolastico I.C. Druento-Givoletto-San Gillio

e gong, terapie sonore utili per abbassare il livello di stress
e allontanare i pensieri negativi. Si potrà aderire a laborato-
ri per adulti e bambini e a trattamenti benessere di gruppo
o individuali. Nell’area Creatività, l’evento ospita gli artigia-
ni e i loro prodotti esclusivi, oggettistica e strumenti mu-
sicali, mentre nella zona Espressione della parola editori e
autori avranno la possibilità di presentare le loro opere. 
Il benessere inizia dalla cura dell’anima, ma passa anche
attraverso il corpo; pertanto, si potranno gustare prodotti
tipici provenienti da piccole aziende nell’area Gioia.
In armonia con l’anima vitale del Festival, nel pomeriggio si
svolgerà tra ghironde, cornamuse, flauti, tamburi e danze
coinvolgenti il concerto dei Lou Dalfin – la Quimera.
Il Vata Festival è una giornata che si propone di unire gioia,
convivialità, cultura e creativi-
tà all’insegna del benessere
psicofisico per crescere insie-
me in armonia. 

Laura Graziano
Vice Presidente Associazione

Artist.s Life
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Siamo giunti al trentesimo anno dalla costituzio-
ne della nostra Sede, un avvenimento importante
che avremo occasione di festeggiare adeguata-
mente nel corso dell’anno Accademico.
Quello trascorso è stato il mio primo anno da
Presidente e grazie alla fattiva collaborazione del Direttivo e dei Docenti, a cui va il mio ringra-
ziamento, è stato un anno gratificante e ricco di nuove proposte.
Il Laboratorio di Pittura gestito dalla sig.ra Pallotta Caterina ha
terminato i tre quadri per l’Area Mercatale che verranno donati
all’Amministrazione Comunale, vi aspettiamo tutti alla Festa
Patronale del 3 settembre 2023 per ammirarli unitamente agli
elaborati degli altri corsi.
Ciò serve di stimolo per migliorare sempre e quindi ad Ottobre
23 iniziano corsi, conferenze sui più svariati argomenti e labora-

tori artistici, teatrali, lingue straniere, muoversi nel mondo dell’informatica, del ballo, della
ginnastica e dello yoga
Organizzeremo uscite culturali, gite e parteciperemo agli spettacoli teatrali del Carignano
con l’intento di utilizzare i mezzi pubblici che finalmente sono disponibili nel nostro paese.

Luciana Beltrame Il Presidente

La Società di Mutuo Soccorso Sangilliese
Via San Rocco, 6 – 10040 – San Gillio (TO) CF. e P. iva 00657330015

www.sms-sangilliese.org     somssangilliese@gmail.com    sms-sangilliese@pec.it 

L’identità e il valore delle Società di Mutuo Soccorso
Il mutuo soccorso è un valore universale connaturato alla vita
comunitaria degli uomini i quali, in principio, partendo dalla
necessità di dare risposte ai loro bisogni, hanno colto nella
reciprocità organizzata dell’aiuto l’interesse a determinare
una condizione di diritto all’assistenza che li emancipava
dalla carità e dalla beneficenza. Fin dalle origini, le società di
mutuo soccorso hanno rappresentato un movimento di idee e
di fatti che ha messo al centro della propria azione l’obiettivo
di organizzare comunità solidali che permettessero ai singoli
individui di vivere meglio e nel rispetto della dignità umana.
Le società di mutuo soccorso sono società di persone e non 
di capitali. Il rapporto tra i soci è regolato da un patto che
definisce vantaggi e responsabilità reciproci. Questo patto si
chiama mutualità e si realizza per mezzo della contribuzione
associativa. In assenza di finalità lucrative, i soci conferisco-
no contributi economici a un fondo comune con lo scopo pri-
mario di beneficiare reciprocamente delle prestazioni di assi-
stenza e dei sussidi previsti nei casi di bisogno, opportuna-
mente regolamentati nel rispetto delle norme vigenti.
(Fonte FIMIV). Il lavoro svolto dalla Società di San Gillio nei
primi sei mesi di quest’anno è stato caratterizzato da attivi-
tà di tipo mutualistico e di tipo ricreativo-culturale. 
Servizio di accompagnamento presso ambulatori o pre-
sidi ospedalieri - Dal 1° gennaio al 30 giugno 2023 la
Società ha erogato 1092 servizi di accompagnamento a
favore di persone anziane o disabili con difficoltà a spostar-
si dal proprio domicilio verso centri di cura o diagnostici.
Nel 2022 gli accompagnamenti sono stati in totale 1439.
Questa attività, rivolta a soci e sangilliesi, viene svolta da 
31 volontari (autisti, accompagnatori e addetti ufficio).
Resta inteso che per mantenere questi livelli di servizio,

peraltro in crescita, servirebbero nuove risorse. L’ingresso
di nuovi volontari è condizione necessaria per garantire la
continuità di questo servizio anche negli anni a venire.
Consegna spesa e farmaci a domicilio - Dal 1° gennaio al
30 giugno 2023 sono state effettuate n. 72 consegne di
spese e farmaci a domicilio.
Programma di promozione della salute della vista - Nel
mese di maggio, allo scopo di combattere l’insorgere di
patologie oculari è stata eseguita una sessione di visite
oftalmiche per la prevenzione dell’ambliopia (occhio pigro)
rivolta ai bambini di 4/6anni (materna e prima elementare),
una seconda sessione è stata dedicata agli adulti per la pre-
venzione del glaucoma. 
Prenotazione di visite mediche specialistiche - L’ufficio
della Società in via Roma, 6 è rimasto a disposizione per il
servizio prenotazione visite mediche specialistiche.
Tessera FIMIV - La tessera FIMIV consegnata quest’anno dà
diritto al socio e a tutto il suo nucleo familiare di ottenere
l’applicazione di tariffe agevolate presso le strutture sanita-
rie convenzionate (CDC, LARC, ecc.). 
Attività di carattere ricreativo
Partecipazione al Carnevale sangilliese 19 febbraio.
Partecipazione alla Fiera di primavera 11 giugno.
Il 5 marzo, in occasione della Festa della Donna la Società
ha organizzato una gita ad Asti con visita alla mostra
“Giovanni Boldini e il Mito della Belle Époque”.

Il Presidente Giuseppe Cultrera
Cell. 392 383 4448

giuseppe.cultrera@sms-sangilliese.org




